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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 27/2024 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos três dias do mês de setembro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município 5 

de Porto Alegre, nas dependências da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 6 

 SMDS, sob a Presidência de ELISIANE ALBUQUERQUE e  FÁTIMA GICELE 7 

ANFLOR ALVES, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 9 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 10 

Pró-Saúde  IPS; Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina 11 

Providência  Centro da Educação; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 12 

Sul; Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA; 13 

Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da 14 

Força Sindical  SINDINAPI; Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da 15 

Tuca  ACCAT; Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS; e Kátia Fabiane Nunes 16 

Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana.  17 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 18 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc; Pedro 19 

Paulo de Melo, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude  Smelj; Salete 20 

V. Garcia, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS; e Clésia 21 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS.  22 

FALTAS JUSTIFICADAS: 23 

Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso; Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 24 

Municipal da Fazenda  SMF; e Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS.  25 

DEMAIS PRESENTES: 26 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa  TG 27 

Taquigrafia.  28 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 29 

- ABERTURA: 30 

- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 31 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Boa tarde a todos. Mais uma reunião do 32 

Conselho Pleno da Pessoa Idosa, reunião número 27 de 03 de setembro de 2024. A 33 
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Patrícia encaminhou a Ata 11, mas eu acho que a gente pode deixar para a aprovação da 34 

outra semana. Não sei se alguém fez a leitura? Não? Pode ser? Então, vamos deixar. 35 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu fiz a leitura hoje de manhã e, 36 

para mim, ela está ok. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 37 

Fazenda  SMF: Bom. Eu fiz a leitura também e achei tudo ok, perfeito. Francine da 38 

Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência  Centro da 39 

Educação: Eu também fiz a leitura, ok. Patrícia Costa, taquígrafa: Eu só preciso que 40 

vocês deixem registrado se está ok a questão de colocar, de forma geral, quando for 41 

relato de instituições e visitas, Manifestação da Comissão de Registros  e não 42 

citar o nome, como foi solicitado por vocês. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 43 

Cacique: Está ok? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso eu achei 44 

ótimo, Patrícia, porque expõe menos a pessoa nominalmente, né? E coloca enquanto 45 

câmara, não enquanto entidade. Acho que fica mais prudente. Elisiane Albuquerque, 46 

Asilo Padre Cacique: Obrigada. Então, vamos, querem aprovar agora ou a gente deixa 47 

para a próxima semana? Pode aprovar? Então, vamos colocar a Ata número 11 em 48 

votação, de 16 de abril de 2024, quem é favorável à sua aprovação? Teve 07 favoráveis 49 

e 03 abstenções. APROVADA A ATA 11/2024. A 12 e a 13 já foram aprovadas. A 50 

próxima é 14, então. É isso. Pauta. Câmara de Projeto, não tem projetos hoje. Câmara 51 

de Registro também não. A Câmara de Comunicação? Não. Ali em cima, reunião com a 52 

rede. Não era pauta. Então, aqui no lugar da reunião com a rede, a gente vai incluir 53 

perguntas do TCE, ok? Posso trocar? E a Câmara de Assessoramento tem o projeto 54 

técnico do edital. Alguma inclusão? Alguém tem alguma inclusão? Não. Então quem é 55 

favorável à aprovação da pauta? Todos, 11 votos favoráveis. APROVADA A PAUTA.  56 

- QUESTIONAMENTOS DO TCE:  57 

Então, vamos para a primeira. Chegou agora para nós, isso não estava na pauta, uns 58 

questionamentos do Tribunal de Contas do Estado. E nós vamos tirar, eu vou ler as 59 

perguntas e nós vamos formular as respostas hoje, ok? Porque tem que ser entregue até 60 

segunda-feira. Entenderam, gurias? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde 61 

 IPS: Então, vou começar a ler. Pergunta 1, item 2: Ao COMUI informar, 2.1. O atual 62 

fluxo da SMDS atende às demandas das entidades e do COMUI, como prazo de 63 

tramitação estabelecido para apresentação de propostas pelas OSCs, aprovação de 64 

termos de fomento e repasse de recursos? Observação, o item 1 da RDI será atendido 65 

pela UCCI, entre parênteses CGL/SMPC. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 66 
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Cacique: O que é que é isso? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: 67 

Também não sei. Observação, o item 1 da RDI será atendido pela UCCI. Deve ser 68 

algum código, né? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É a 69 

controladoria. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Unidade de 70 

Controladoria. Pergunta 2, item 2: ao COMUI informar, 2.2. O COMUI está recebendo 71 

a prestação de contas do Fumid em tempo hábil? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 72 

Cacique: Não! Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Aí o item 1 é 73 

igual RDI, CCI. Item 3, pergunta 3, item 2: ao COMUI informar, 2.3. O COMUI tem 74 

conhecimento dos valores que o Fumid possui como saldo livre? Elisiane 75 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Também não. Tá, então agora, ou, ou nós vamos 76 

formular as respostas aqui, ou a gente tira uma comissão para formular essas respostas. 77 

Querem responder aqui? Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 78 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Eu acho que 79 

sim. Não é difícil. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não é, né? Então, 80 

vamos. O atual fluxo da SMDS atende às demandas das entidades e do COMUI como 81 

prazo de tramitação estabelecido pela apresentação de propostas das OSCs, aprovação 82 

de termos de fomento e repasse de recursos? Eunice da Cunha Luz, Sindicato 83 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: O 84 

que se escuta no fórum é que não. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu 85 

também acho. É muita demora para o repasse. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 86 

Pró-Saúde  IPS: É que a Ordem de Serviço 01/24 é 52 dias no total e nunca é 87 

cumprido esses 52 dias úteis, né? O mínimo dias úteis, mas igual se a gente for calcular, 88 

tem demorado bem mais. Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da 89 

Divina Providência  Centro da Educação: É no mínimo 52, no máximo 90. Fátima 90 

Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: É. Pela ordem de serviço. Eunice da 91 

Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força 92 

Sindical  SINDINAPI: É, isso eles dizem, dias corridos, só que tu vai contar é dias 93 

úteis porque leva seis meses que o pessoal tem reclamado. Tem gente ali no fórum, eu 94 

não sei porque que não passam para vocês essas coisas. Elisiane Albuquerque, Asilo 95 

Padre Cacique: É, porque ontem eu perguntei. Eunice da Cunha Luz, Sindicato 96 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: 97 

Eu não tenho projeto, então não acompanho assim. Mas no fórum o pessoal pergunta 98 

sempre. Já passei três meses, quatro meses, seis meses. Tem gente que teve luz cortada, 99 
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tem gente que teve que romper contrato, enfim. Kátia Fabiane Nunes Machado, 100 

Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana: Uns nove meses. 101 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Vocês nove meses? Kátia Fabiane 102 

Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana: É. 103 

Mas agora que eu te falei, agora no final nós estamos com um documento pendente. 104 

Mas sendo que esse documento já foi, já veio para cá três vezes. Fátima Gicele Anflor 105 

Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: É, o nosso também foi oito meses. Elisiane 106 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, nós vamos responder que não. Anelise 107 

Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Nem sei dizer 108 

quanto tempo, uns oito meses. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, 109 

vamos botar que não, né? Como é que a gente pode colocar? Só sucinto assim? Fátima 110 

Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Não está sendo atendido. Neli 111 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que cabe uma, uma 112 

explicação ali, Presidente. Porque não dá para a gente só dizer que não, não está sendo 113 

atendido. A gente pode exemplificar que, atualmente, o fluxo tem levado em torno de 114 

180 dias, de 6 a 9 meses para liberação. Acho que talvez seja uma coisa, entende? Uma 115 

complementação, né? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Atualmente, o 116 

fluxo de repasse de recurso tem, levado  não, né? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 117 

Grande do Sul: Tem demorado, tem tramitado por cerca de 180, 6 meses a 9 meses, 118 

né? Entre 6 a 9 meses. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Por mais de 180 119 

dias? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso. Kátia Fabiane Nunes 120 

Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana: É, por mais. 121 

Sim, pois é. É que os apontamentos vêm vindo aos poucos, sabe? Não analisa tudo e 122 

manda de volta para a OSC, ó, está faltando isso. Não, daí tu regulariza aquilo, quando 123 

eles vão analisar, está faltando outra coisa, e isso vai tramitando. Eunice da Cunha 124 

Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  125 

SINDINAPI: E não faz uma vez só. Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação 126 

Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana: E já foram feitas reuniões e reuniões 127 

também. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Referente às aprovações do 128 

termo de fomento, o conselho não fica sabendo. Parece que está bom assim, gente. 129 

Referente aos termos de fomento, a secretaria não comunica o conselho sobre a 130 

assinatura. Eles estão perguntando aqui também. Está bom? Neli Miotto, Bancos 131 

Sociais do Rio Grande do Sul: Para mim também. Francine da Silveira Idiart, 132 
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Instituto Pobres Servos da Divina Providência  Centro da Educação: Para mim 133 

também. Porque uma comunicação específica não acontece para que a gente consulte o 134 

processo para entender se o termo foi assinado ou não, mas uma comunicação das 135 

assinaturas que estão sendo realizadas não. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 136 

Cacique: Não, não acontece isso. Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres 137 

Servos da Divina Providência  Centro da Educação: Porque, na verdade, nós não 138 

temos. Não vai saber quando consulta o processo, se as entidades solicitam ou se tem 139 

alguma dúvida em relação a isso, vai ter uma comunicação sobre esse processo. 140 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E a secretaria não dá retorno, né? 141 

Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência  142 

Centro da Educação: Não tem essa comunicação assim, esses são os termos que foram 143 

assinados e isso. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Será que não 144 

seria interessante a gente sugerir ali que a secretaria pudesse informar ao pleno, ao 145 

conselho, enfim, sempre que houver assinatura de um termo de fomento? Até para que a 146 

gente consiga dialogar com a entidade, verificar como está sendo. Não sei, talvez a 147 

título de sugestão mesmo, complementando essa resposta. Francine da Silveira Idiart, 148 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência  Centro da Educação: Se não me 149 

falha a memória, agora no site essa informação foi colocada. A gente pode até consultar 150 

e verificar, mas essa informação dos termos assinados ou alguma coisa assim, eu tenho 151 

a impressão que eu vi isso, que isso foi inserido no site. Fátima Gicele Anflor Alves, 152 

Instituto Pró-Saúde  IPS: Mas era bom eles terem obrigando as OSCs a colocar para 153 

atender a Lei 13.019. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas eu acho que é 154 

bem, o que a Neli trás é bem importante, por mais que esteja no site, nós podemos 155 

também, a secretaria pode, a gestão de fundos pode encaminhar para nós um 156 

comunicado ou eles mesmos virem falar. Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres 157 

Servos da Divina Providência  Centro da Educação: E daí tem todos os termos e a 158 

formalização. Então, essa informação consta. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 159 

Grande do Sul: Mas o que eu penso é que eu não tenho por hábito entrar no site e ficar 160 

procurando as coisas, até pela falta de tempo. Então, se ao mesmo tempo que eles 161 

publicassem, ao mesmo tempo eles pudessem informar, vai para a publicação e já 162 

informa para vocês. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, mas se está ali, 163 

Neli, acho que está bem claro. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 164 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Eu acho que 165 
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não precisa. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É que eles estão 166 

perguntando aqui. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, 167 

Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Sim. Isso pode dizer, está 168 

sendo publicado. Conforme prevê a legislação, está sendo publicado. Neli Miotto, 169 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas eu acho que o que eles estão perguntando 170 

é outra coisa. Se o conselho está sendo informado. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 171 

Cacique: É isso aí. O fluxo da SMDS atende às demandas das entidades e do 172 

COMUI?  Se o COMUI está sendo informado. Esta é a primeira pergunta. O fluxo da 173 

SMDS atende às demandas das entidades e do COMUI como prazo de tramitação 174 

estabelecido para apresentação de propostas pelas OSCs, aprovação de termos de 175 

fomento e repasse de recursos? São três perguntas em uma. Eunice da Cunha Luz, 176 

Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  177 

SINDINAPI: Está falando do prazo das assinaturas. Mas como é que a gente vai saber? 178 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Exatamente, por isso. Se a gente 179 

soubesse quando é publicado, quando é assinado um termo de fomento, fosse 180 

comunicado ao COMUI, a gente saberia quanto tempo levou para tramitar. Entende? 181 

Porque daí a gente consegue dialogar com a OSC para saber qual é o prazo de 182 

tramitação. Assim, a não ser que a gente questione a OSC e a gente precise acessar o 183 

site, a gente não fica sabendo. Salete V. Garcia, Secretaria Municipal de 184 

Desenvolvimento Social  SMDS: Eu acho que pode ser colocada uma ressalva, de 185 

acordo com a legislação, está sendo informado, mas colocar uma ressalva que gostariam 186 

que fosse notificado ou comunicado pela SMDS. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 187 

Cacique: Eu acho que a gente pode ser bem sincero. Acho que a gente pode falar já 188 

respondendo numa mesma pergunta, nós podemos falar que nós, Conselho do Idoso, 189 

não tem conhecimento quando as propostas são entregues. Então, não tem como 190 

calcular o prazo da tramitação do repasse. A não ser que a gente fique sabendo pelas 191 

OSCs. Pode ser alguma coisa assim. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo 192 

da Tuca  ACCAT: Eu acho que está correto assim. Anelise Crippa Silva, União 193 

Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: As OSCs têm trazido a insatisfação de 194 

que tem sido muito demorada essa tramitação. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 195 

Cacique: É. Que então nós temos conhecimento que está em atraso os repasses através 196 

das reuniões do fórum. O conselho não tem conhecimento quando a OSC encaminha 197 

seu plano de trabalho para a posterior, a OSC encaminha o plano de trabalho para 198 
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posterior assinatura do termo. E futuro repasse. Somos sabedores das demoras dos 199 

repasses somente como quando somos questionados no Fórum de Entidades. Neli 200 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E talvez complementando ali, Lisi, 201 

visto que não temos conhecimento da assinatura do termo. Elisiane Albuquerque, 202 

Asilo Padre Cacique: A gente já botou lá em cima. Vê se ficou bom: O conselho não 203 

tem conhecimento quando a OSC encaminha seu plano de trabalho para posterior 204 

assinatura do termo e futuro repasse. Somos sabedores da demora dos repasses somente 205 

quando somos questionados no fórum das entidades. Está bom? Quer mudar alguma 206 

coisa? Tu que está aí na frente do computador, quer escrever alguma coisa? Neli 207 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não, eu acho que para mim está bom. 208 

Eu só acho a gente está respondendo uma coisa que a gente não tem conhecimento 209 

quando a entidade encaminha o plano de trabalho e também não tem conhecimento 210 

quando a entidade assina o termo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas 211 

não foi o que a gente escreveu? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  212 

IPS: A gente escreveu exatamente isso que tu está falando. Neli Miotto, Bancos 213 

Sociais do Rio Grande do Sul: Tá, perfeito. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 214 

Cacique: O Conselho não tem conhecimento quando a OSC encaminha seu plano de 215 

trabalho. Ah, pode ser posterior assinatura ? A gente pode colocar. E também da 216 

assinatura. É isso, Neli? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Posterior 217 

assinatura. Isso, isso. E também da assinatura do termo, porque a gente não tem 218 

conhecimento nem de um e nem do outro. Também não tem previsão. Elisiane 219 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E muito menos do repasse. O Conselho não tem 220 

conhecimento quando a OSC encaminha seu plano de trabalho e como também 221 

desconhece o momento da assinatura. Aí depois a gente faz aí os ajustes. Daí encaminha 222 

ali no WhatsApp. Daí manda para vocês. Tá? Agora este aqui, o COMUI está recebendo 223 

a prestação de contas do Fumid em tempo hábil? Esta aqui acho que nós podemos 224 

responder desde a gestão passada, que a gente ficou quase um ano solicitando. Eunice 225 

da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força 226 

Sindical  SINDINAPI: Mas vamos responder o de hoje. Elisiane Albuquerque, Asilo 227 

Padre Cacique: É, vamos responder o de hoje. Não . Conforme regimento interno a 228 

secretaria tem que prestar contas mensalmente. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 229 

Grande do Sul: Deveria, né? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tem que 230 

prestar, no regimento está que tem que prestar. Mas depois teve uma resolução aqui. 231 
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Tem que prestar contas mensalmente ao COMUI sobre a prestação de contas do Fundo 232 

Municipal do Idoso. A gente fez essa resolução? Tem certeza? Anelise Crippa Silva, 233 

União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Sim. Elisiane Albuquerque, 234 

Asilo Padre Cacique: Não lembro. Da resolução eu não lembro da discussão. Anelise 235 

Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Foi uma 236 

resolução que a gente fez falando do que a gente considerava saldo como livre. Elisiane 237 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas acho que a gente revogou essa resolução. O 238 

Conselho Municipal entende que mensalmente não é necessário, então, combinou com a 239 

secretaria que as prestações de contas fossem efetuadas trimestralmente. O que é que 240 

vocês acham? Me ajudem, gente. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  241 

IPS: Entendemos que a prestação de contas pode ser informada em formato digital. Neli 242 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu colocaria o texto que entendemos 243 

que em virtude das demandas da secretaria, a mesma não teria condições de fazer a 244 

prestação de contas mensal. Por isso, ou em função disso, foi combinado com a 245 

secretaria que a prestação seria trimestral. O que também não está ocorrendo. Elisiane 246 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Perfeito. E quando ocorre, não é de forma clara, 247 

pode ser? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul:  Eu não sei, presidente, 248 

se não é de forma clara. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É que é meio 249 

confuso, né? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É. Mas eu acho que 250 

não é de forma clara mesmo. Quando ela acontece, não necessariamente, quando ela 251 

acontece existem lacunas. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 252 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Não é uma 253 

conta específica? Aí não tem um extrato? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 254 

Cacique: São várias. É que tem uma lacuna aí do mês... De quando, Neli? Neli Miotto, 255 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: De 2022, era de setembro a dezembro, ou de 256 

outubro a dezembro. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, tem uma lacuna 257 

de setembro de 2022 até dezembro de 2022 que eles não sabem nos falar os repasses. 258 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Não, conforme regimento 259 

interno, a secretaria tem que prestar contas mensalmente ao COMUI sobre a prestação 260 

de contas do Fundo Municipal do Idoso. Entendemos que, em virtude da demanda da 261 

secretaria, não é possível cumprir com este prazo. Portanto, este Conselho flexibilizou 262 

para o período trimestral, que também não está ocorrendo. Elisiane Albuquerque, Asilo 263 

Padre Cacique: E quando ocorre... Alguém termina aí. Fátima Gicele Anflor Alves, 264 
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Instituto Pró-Saúde  IPS: Não está sendo apresentado de forma clara. É isso? 265 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, porque a gente sempre fica na dúvida 266 

o que é que tem, o que é que não tem, o que é que saiu, o que é que não saiu. Agora a 267 

última. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: O COMUI tem 268 

conhecimento dos valores que o Fumid possui como saldo livre? Eles até apresentaram, 269 

mas não está atualizado. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, 270 

Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: No extrato não vem 271 

discriminado? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Mas o extrato 272 

que a gente tem já faz um tempinho, né? Foi pela apresentação. Neli Miotto, Bancos 273 

Sociais do Rio Grande do Sul: É, na verdade, com relação ao fundo livre, a gente 274 

solicitou que eles fizessem a prestação de contas do fundo livre conforme vinha sendo 275 

feita lá pela SMGOV. Eles levaram muito tempo para entender a forma que a gente 276 

queria. Hoje, depois da prestação de contas feita pela Jennifer, que a gente explicou para 277 

ela como o Conselho gostaria que viesse essa prestação de contas, ela disse que iria 278 

refazer o cálculo do fundo livre. Me corrijam se eu estiver equivocada. E essa prestação 279 

de contas neste novo modelo, a gente não recebeu. É isso? Elisiane Albuquerque, Asilo 280 

Padre Cacique: Isso. E muito menos a Junta Administrativa recebeu. Acho que a gente 281 

pode colocar que hoje o Conselho Municipal do Idoso não é sabedor do recurso do 282 

saldo total do Fundo Livre. Por haver uma lacuna de setembro de 22 a dezembro de 22.  283 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que não, Lisi, eu acho 284 

que são coisas diferentes. A gente não recebeu a prestação de contas conforme o cálculo 285 

que a gente solicitou que ela fizesse, que é quando o termo fosse assinado, e a gente 286 

também não recebeu, não tenho certeza do valor em função da lacuna. São duas coisas 287 

diferentes. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Acho que a gente pode dizer, 288 

nós não sabemos qual o valor atual do fundo por falta da prestação de contas. Por haver 289 

uma lacuna de setembro a dezembro de 22. Ah, depois a gente formula, daí a gente 290 

encaminha, porque não está ficando legal. Tá bom? Querem apresentar o projeto agora, 291 

o projeto técnico? 292 

- PROJETO TÉCNICO: 293 

Então, a comissão já fez as alterações que nós pedimos, que na plenária passada foi 294 

alterada. Então, a gente vai passar a palavra aí para quem for ler. E ver se a gente 295 

consegue aprovar esse projeto técnico hoje. Então, este é o projeto técnico, para 296 

encaminhar, posterior, o edital de chamamento público das entidades. Neli Miotto, 297 
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Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vocês querem que eu apresente? Anelise 298 

Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Pode ser, Neli. 299 

Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina Providência  300 

Centro da Educação: Quem sabe, Neli, como uma sugestão, não sei o que o pessoal 301 

avalia, quem sabe a gente apresenta os pontos que a gente fez alteração, porque a gente 302 

já repassou todo ele na plenária passada. Quem sabe a gente apresenta só os pontos que 303 

foram ajustados, assim não vai ficar tão grande, pode ser? Neli Miotto, Bancos Sociais 304 

do Rio Grande do Sul: Sim, foi isso que a gente combinou hoje de manhã na 305 

executiva. Tá, perfeito. Só o que a gente alterou, a gente alterou os objetivos 306 

específicos, que a gente aprimorou, conforme sugestão da plenária passada. A 307 

metodologia, que a gente também aprimorou. E os critérios, que a gente fez as 308 

adequações, conforme a sugestão do pleno passado. Se vocês quiserem ler ali os 309 

objetivos específicos, enfim, como ficou a última versão, fiquem à vontade. Elisiane 310 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Nos específicos que tinha dado mais problemas. 311 

Alguém quer ler? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pode ser. 312 

bjetivos específicos, para nortear e delimitar a elaboração das propostas serão aceitas 313 

especificamente as ações, serviços, pesquisas, estudos e atividades relacionadas aos 314 

eixos abaixo ao que tange a população idosa do Município de Porto Alegre. 3.1 . Só 315 

uma correção aqui, é 3.1.1 Está faltando um 1 ali e os demais também, em sequência. 316 

Realizar oficinas, ações de atividades, ou ações, né? De atividades físicas, recreativas, 317 

culturais e esportivas voltadas à pessoa idosa. 3.1.2. Garantir a proteção de direitos e 318 

educação para o envelhecimento com ações de conscientização sobre o processo de 319 

envelhecimento em espaços educativos. Depois o 3.1.3. Realizar atividades de educação 320 

financeira, informática, uso de redes sociais e segurança da informação voltadas à 321 

pessoa idosa. Propor ações de proteção e saúde, terapias alternativas e ocupacionais, 322 

Alzheimer, Parkinson, alcoolismo, tabagismo e saúde mental no atendimento à pessoa 323 

idosa. É prevenção ou proteção? Prevenção, que daí eu já. Prevenção. Tá. Implementar 324 

hortas comunitárias promovendo uma alimentação saudável à pessoa idosa. Incentivar o 325 

trabalho empreendedor e a geração de renda voltadas à pessoa idosa. Realizar estudos e 326 

pesquisas ligadas ao envelhecimento . Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da 327 

Saúde  SMS: Ah, eu tenho uma observação ali, ó, onde fala terapias alternativas , só 328 

substituir o termo por terapias complementares . Porque alternativas  queria dizer 329 

que tu ia deixar de fazer o tratamento médico para fazer outro tipo de terapia. E as 330 
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complementares , na verdade, tu só adiciona terapias ao tratamento que o paciente já 331 

faz. Digamos que é o termo mais atualizado assim que eles estão utilizando, mas é o 332 

mesmo significado. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, altera 333 

para nós ali, por favor, erapias complementares . Clésia Ziemann, Secretaria 334 

Municipal da Saúde  SMS: Que são, na verdade, as práticas, as terapias integrativas e 335 

complementares. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Perfeito. Isso aí. 336 

Fechou! Bom, com relação à metodologia. A metodologia, então, a gente recortou os 337 

eixos dos objetivos e acrescentou a questão dos valores dentro de cada eixo. O presente 338 

edital contemplará as melhores propostas no atendimento à pessoa idosa, dentro de cada 339 

um dos eixos citados, selecionando as propostas, destinando o montante de recursos 340 

para cada um dos itens, conforme segue: Eixo 1: realizar atividades físicas, recreativas, 341 

culturais e desportivas voltadas ao envelhecimento saudável e à socialização da pessoa 342 

idosa do município de Porto Alegre. Serão contempladas as melhores propostas até o 343 

valor de 2.8 milhões de reais . Aqui, a gente teve um ajuste no valor porque fizemos o 344 

somatório e vimos que tinha um valor que estava faltando considerar dentro dos eixos. 345 

Então, a gente realocou para dentro do eixo 1. É 2 milhões e 800. Eixo 2: executar 346 

ações educativas para proteção de direitos e educação para o envelhecimento, com 347 

ações de conscientização sobre o processo de envelhecimento em espaços educativos. 348 

Serão contempladas as melhores propostas até o valor de 900.000 reais. Eixo 3: 349 

desenvolver atividades que busquem a educação financeira, a informatização, o uso de 350 

redes sociais e segurança da informação. Serão contempladas as melhores propostas até 351 

o valor de 1 milhão de reais. Eixo 4: promover a prevenção e saúde através de ações 352 

relacionadas às terapias complementares, ocupacionais, Alzheimer, Parkinson, 353 

alcoolismo, tabagismo e saúde mental. Serão contempladas as melhores propostas até o 354 

valor de 1 milhão e 200.000 reais. Eixo 5: implementar hortas comunitárias que visem 355 

uma alimentação saudável à pessoa idosa. Serão contempladas as melhores propostas 356 

até o valor de 900.000 reais. Eixo 6: promover o incentivo ao trabalho empreendedor e à 357 

geração de renda. Serão contempladas as melhores propostas até o valor de 900.000 358 

reais. Eixo 7: realizar estudos e pesquisas ligadas ao envelhecimento, identificar as 359 

principais condições de saúde, padrões de atividades físicas e culturais, bem como o 360 

acesso a serviços de saúde, buscando o diagnóstico, necessidades e a proposição de 361 

políticas públicas. Serão contempladas as melhores propostas até o valor de R$ 362 

1.259.326,72 . Os projetos, na verdade, as propostas aqui, não é nem projetos s 363 
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propostas serão selecionadas conforme os critérios de classificação estabelecidos no 364 

edital, no item 4.1, e serão realizados segundo as fases estabelecidas no item 5.1 e 5.2, 365 

obedecendo o cronograma do edital . O cronograma a gente não tem ainda, a gente vai 366 

precisar sentar com a ASSETEC para fazer a definição do cronograma. Os critérios, a 367 

gente modificou, acho, se eu não me engano, foi um deles só, me corrijam, se houve 368 

sugestão. Os critérios, foi um único que houve sugestão de melhoria. Eram essas as 369 

adequações que a plenária sugeriu na última terça. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 370 

Cacique: Alguém tem alguma pergunta? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 371 

do Sul: O que a gente precisa hoje é tirar a comissão que vai fazer avaliação dos 372 

projetos. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Olha só, tem uma sugestão aqui 373 

para tirar a comissão. Como eles não estão aqui, só está a Graça, a Salete também e a 374 

Clésia. Ah, e o Pedro. Mas, creio Deus, que vão ser muitos projetos, eu acho que dá para 375 

ser os sete. O que vocês acham? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 376 

Se houver os sete, até oito podem ser, porque vão ser muitos projetos. E a ideia é que a 377 

gente possa possibilitar a participação da grande maioria das OSCs. Então, quanto mais 378 

gente, melhor. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  379 

UBEA: Eu concordo, porém, a gente precisa de pessoas que realmente vão fazer 380 

análise, que sejam participativas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 381 

Nós vamos agora marcar reunião com a ASSETEC e ver o que vão nos dizer desta 382 

proposta. Vai voltar muitas vezes ainda. Maria da Graça Furtado, Fundação de 383 

Assistência Social e Cidadania  Fasc: Eu acho que na comissão de avaliação coloca 384 

os conselheiros governamentais. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. 385 

Então, vamos fazer uma resolução, uma resolução para avaliação das propostas. Neli 386 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que a gente precisa solicitar 387 

todos os governamentais, que façam parte da comissão, e se alguma entidade não for 388 

participar do edital, que também se coloque à disposição para poder auxiliar. Porque 389 

serão bastantes projetos para avaliar, propostas. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 390 

Pró-Saúde  IPS: A comissão de avaliação será composta pelos seguintes 391 

representantes. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 392 

Cidadania  Fasc: Ou, então, será composta pelos conselheiros governamentais e 393 

representante da entidade que não for apresentar projeto. Elisiane Albuquerque, Asilo 394 

Padre Cacique: Eu acho que só os governamentais ali. Qualquer coisa, a gente tira uma 395 

comissão. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: As 396 
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propostas serão julgadas por uma comissão de seleção previamente designada nos 397 

termos desta Lei 13.019, ou constituída pelo respectivo conselho gestor, se o projeto for 398 

financiado com recursos de fundos específicos . Acredito que somente seja pelo 399 

Conselho. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A comissão, então, de 400 

avaliação serão compostas por... Aí tem que elencar o nome dos titulares aí. Titulares 401 

governamentais. E aí, posterior, a gente verifica lá com o Fórum, a gente faz uma 402 

comissão para ajudar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Tem 403 

alguma entidade que tenha se cadastrado no último ano? Registrado, desculpa. Porque 404 

essas entidades que estão registradas há menos de 1 ano, elas não podem concorrer ao 405 

edital. E daí seriam pessoas que talvez pudessem nos auxiliar. Elisiane Albuquerque, 406 

Asilo Padre Cacique: Tá, nós damos sequência neste então, tá, Lu? Daí verifica depois, 407 

então. Porque agora nós vamos votar a comissão, todos aqui de acordo que a comissão 408 

de avaliação seja composta por conselheiros governamentais? Quem é favorável, por 409 

favor, se manifestar: 10 votos favoráveis. APROVADA A COMISSÃO DE 410 

AVALIAÇÃO. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É, só que é 411 

importante, Elisiane, nominar, porque a resolução tem que sair com o nome das pessoas, 412 

entende? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  413 

UBEA: Vou dar uma sugestão. Eu acho que todos que estão aqui são pessoas muito 414 

comprometidas, se aceitarem participar, mas a gente coloca, além desses, questiona os 415 

demais se eles aceitam. Não adianta a gente impor uma pessoa participar que não quer 416 

participar e que não vai fazer o trabalho. Maria da Graça Furtado, Fundação de 417 

Assistência Social e Cidadania  Fasc: Tem que colocar o nome. Elisiane 418 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas eu falei só dos governamentais. Fátima 419 

Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Mas a gente não pode mudar o 420 

enunciado? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  421 

UBEA: Neli, tu que tem mais experiência de outra gestão, tem essa necessidade, por 422 

algum motivo, tem alguma exigência legal que saiam os nomes? Colocar nome? Neli 423 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Precisa porque a resolução é nominal. 424 

Eu não posso colocar, por exemplo, a Secretaria de Saúde, mas quem da Secretaria de 425 

Saúde, entende? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Mas não 426 

pode colocar assim, ó: "A comissão será composta pelos conselheiros titulares 427 

governamentais". Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Por 428 

conselheiros titulares governamentais, conforme segue: fulano, fulano e fulano. Precisa 429 
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especificar, senão fica muito vago e aí depois pode dar problema. Anelise Crippa Silva, 430 

União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Eu acho que a gente tem que 431 

chegar num consenso se a gente acha que tem que botar todo mundo sem perguntar para 432 

as pessoas ou se a gente acha que tem que botar perguntando. Acho que é isso. E que 433 

são os governamentais, todo mundo concorda, já votamos. Neli Miotto, Bancos Sociais 434 

do Rio Grande do Sul: É, inclusive a coordenadoria. Elisiane Albuquerque, Asilo 435 

Padre Cacique: A Coordenadoria do Idoso, com certeza participa, e a Sônia também. A 436 

Mariana e a Sônia, com certeza participam, que não estão presentes hoje, mas elas 437 

participam. O único que a gente tem dúvida aqui é a SMGOV, que é o Pastorini. Tem a 438 

Graça, a Salete, o Pedro, a Clésia. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de 439 

Educação e Assistência  UBEA: Não pode, caso suplente tenha interesse, pode ser o 440 

caso da Salete, pode compor também porque assim aumenta o número de pessoa. 441 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim. E daí fica, fica mais, fica 12, na 442 

verdade. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  443 

Fasc: Eu achava que seria mais interessante ter os nomes. Os nossos nomes já estão no 444 

DOPA, que são conselheiros governamentais, já tem o nome. Elisiane Albuquerque, 445 

Asilo Padre Cacique: É, por isso que eu perguntei se dava para compor só de 446 

conselheiros titulares e suplentes do governo  governamentais. Mas tem que ser 447 

nominal, né? Então, nomina. Pode deixar que na hora da publicação, quando a Lu for 448 

formatar, ela inclui nome, sobrenome direitinho e a secretaria a qual pertence. A gente 449 

não pode votar o projeto hoje? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O 450 

projeto precisa passar pela ASSETEC, não a comissão. Elisiane Albuquerque, Asilo 451 

Padre Cacique: Então, vamos colocar em votação o projeto técnico, que a comissão 452 

trouxe para nós agora. Vamos colocar em votação, então, o projeto técnico para abertura 453 

do edital de chamamento público das organizações da sociedade civil no valor de R$ 454 

8.959.326,72. Vamos colocar em votação, quem é favorável à aprovação do projeto 455 

técnico? Temos 12 votos favoráveis. Alguém contrário? Alguém se abstém? Tá, 456 

nenhuma abstenção, nenhum voto contrário, PROJETO TÉCNICO DO EDITAL DE 457 

CHAMAMENTO PÚBLICO APROVADO. Agora, nós temos que assinar e solicitar 458 

agenda com a ASSETEC. Passamos para a próxima pauta.  459 

- CONFERÊNCIA:  460 

Referente à conferência, então, não tem nada alinhado, né? As gurias tinham até 461 

sugerido de convidar a Presidente Ivanir para participar da próxima plenária para a 462 
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gente falar sobre conferência, se a gente já pode começar a se organizar, alguma coisa? 463 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: 464 

Assim, as últimas pré-conferências foram muito boas, muito boas. Nós fizemos em toda 465 

Porto Alegre, em diversos espaços, aonde nós tínhamos os CRAS participando, os 466 

CREAS participando, as OSCs parceiras e isso dá uma trabalheira enorme, assim. Tem 467 

que ter muita organização, nós fizemos mais de uma reunião com essa equipe inteira 468 

como pessoas referências de cada território para poder coordenar as pré-conferências, 469 

enfim. Então, nós temos que avaliar de que forma nós vamos dar conta ainda este ano 470 

para dar início a essas pré-conferências e decidir, né? O ideal antes da pré-conferência é 471 

ter uma orientação do Estado, né, com o material, com todos os eixos, como é que tem 472 

que ser. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e 473 

Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Tem que ver quando que o Estado vai fazer. 474 

Porque só se tem da nacional. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, mas se 475 

tem da nacional, daí o Estado tem que normatizar, né? Daí ele normatizando a gente 476 

consegue fazer as nossas. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 477 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Sim, pois é. A 478 

gente tem que esperar por eles, então. A gente vai ter muito pouco tempo. Elisiane 479 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas eu acho que a gente pode chamar a Ivanir. 480 

Mas é que até mesmo para a gente ter uma aproximação com ela, apresentar o 481 

Conselho, a gente pode chamar ela. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de 482 

Educação e Assistência  UBEA: Existe, como a gente tem aqui as Câmaras, lá tem 483 

uma que articula com os conselhos. Aí, de repente, tem que ser esse grupo também. 484 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ah, eu vou falar com ela daí, se ela falar: 485 

, eu vou com a minha câmara . Maria da Graça Furtado, Fundação de 486 

Assistência Social e Cidadania  Fasc: O importante é ter essa orientação, saber como 487 

é que está o Estado, como é que estão os municípios, se já começaram, se tem alguma. 488 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É pelo grupo que eu estou ali, de 489 

presidente, vice-presidente, não. O pessoal tá até preocupado, está sempre perguntando 490 

ali para ela. É todo o Rio Grande do Sul, aí estão sempre perguntando ali neste grupo. 491 

Então, nós já temos que criar uma comissão. Acho que a gente vai ter que pedir ajuda do 492 

Fórum, porque tem poucos conselheiros contribuindo e os que estão, estão ficando 493 

sobrecarregados. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 494 

Cidadania  Fasc: Tá, mas então tem esse grupo, tu falaste, dentro do Conselho de 495 
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Estado, do Estadual que faz contato com os Conselhos Municipais. Então, tu consegue 496 

pedir para alguém, fica encaminhado assim para vir aqui? Anelise Crippa Silva, União 497 

Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Pode ser. Acho que vai ser bom. Vai 498 

ser legal levar como um convite então. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 499 

Ah, vai levar em Diretoria. Daí fala com eles. Verifica se eles podem vir. Daí para a 500 

gente já começar a se organizar. É isso, gente? 501 

- RETORNO da UAF SOBRE OS R$ 8 MILHÕES: (Nubank) 502 

Nós temos um retorno aqui do que nós solicitamos a UAF, nós solicitamos o 503 

esclarecimento sobre os 8 milhões. Não foi assinado o contrato, não sei se a Fátima quer 504 

ler. Pode der, por favor? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: 505 

Então, a resposta foi a seguinte: "Ao COMUI, em resposta aos questionamentos do 506 

DOC 29919115". Isso foi o questionamento. Isso. "Informamos que, em reunião com 507 

representantes do Nubank, equipe fundos e o vice-presidente do CMDCA, foi explicado 508 

à empresa proponente os fluxos para destinações dos valores dos fundos municipais. Na 509 

ocasião, os mesmos tinham interesse em estabelecer alguns indicadores entre outras 510 

ações durante a execução. Contudo, tivemos que informar que, até aquela data, o que 511 

ainda persiste até hoje, nenhum conselho apresentou o projeto vinculado à calamidade, 512 

já que esse era o interesse do possível destinatário. Quanto à assinatura do contrato, 513 

conforme informação técnica da Procuradoria, em caso análogo e em reuniões 514 

orientativas, foi esclarecido que os fundos não deviam assinar contratos, mas viabilizar 515 

as destinações conforme fluxo de rotina. Cabe salientar que, mesmo que algum contrato 516 

pudesse ser assinado, como o fundo se responsabilizaria por qualquer obrigação legal se 517 

o próprio Conselho não definiu as ações que pretendia realizar através do projeto 518 

técnico? Como ofertar aos destinatários possibilidade de investimentos sem ter o que 519 

apresentar? Sobre a prerrogativa, sobre a gestão dos fundos, importante destacar que o 520 

Conselho cabe definir projetos e políticas, fixar critérios, fomentar ações, fiscalizar 521 

atividades, mas cabe ao ordenador de despesas designado pela Administração Pública, 522 

salvo a guardar os preceitos legais para a utilização dos recursos públicos originados de 523 

fundos ou não. Ou seja, não houve nenhuma definição em reunião que interferisse na 524 

prerrogativa do Conselho, mas sim o fornecimento de orientações técnicas de 525 

responsabilidade da gestão pública a que não estão dispensados os conselhos, já que 526 

investidos desta função. Nesse escopo, espero ter esclarecido as dúvidas e reforço as 527 

solicitações anteriores de necessidade de apresentação de projeto para a utilização de 528 
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recurso vinculado à calamidade pública". Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 529 

Cacique: Tem como a gente solicitar isso a informação técnica da Procuradora em caso 530 

análogo? Tem como a gente localizar esse em reuniões orientativas foi esclarecido  A 531 

gente solicitar o despacho dentro do processo. Eu não sei, gente, se mudou alguma 532 

coisa, por favor me esclareça de que o Fundo do Municipal do Idoso não pertence ao 533 

Conselho do Idoso. Porque aqui tá bem claro aqui. Aqui fala sobre a gestão do fundo: 534 

É importante destacar, ao Conselho cabe definir os projetos e as políticas, fixar os 535 

critérios, fiscalizar as atividades, mas cabe ao ordenador de despesas designado pela 536 

Administração Pública salvaguardar os preceitos legais para a utilização dos recursos 537 

públicos . Entendeu, né? A utilização do fundo do idoso quem destina é este Conselho. 538 

Eu não sei qual é a diferença de gestão de fundo. Quem faz a gestão do fundo do idoso é 539 

o Conselho Municipal do Idoso. Mudou alguma coisa? Não claro aqui. Aqui 540 

diferenciando, parece que tá excluindo o fundo do idoso do COMUI. Tá dizendo que 541 

quem manda são eles, foi o que eu entendi. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional 542 

dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Não existia 543 

alguma questão de fazer algum projeto? Mesmo sem dinheiro? Elisiane Albuquerque, 544 

Asilo Padre Cacique: Tem, tem um projeto que nós já estamos em elaboração ainda, só 545 

que já terminou a fase, ainda está em calamidade. Então, a ideia do Conselho era 546 

auxiliar em um primeiro momento, quando foi aprovado esse projeto, as instituições que 547 

foram afetadas diretamente. Foram poucas. Não foi feita a carta de captação, foi feita a 548 

resolução e não foi feito o projeto por causa da correria toda e aí tinha muitas empresas 549 

querendo doar. Então, precisava de algo, alguma carta de captação ou estar formal ali no 550 

site de projetos ativos. Nós já iniciamos a elaboração várias vezes. Primeiro, a gente 551 

recebeu um projeto pronto. Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da 552 

Divina Providência  Centro da Educação: Só um detalhe. Essa orientação de que 553 

seria lançado na plataforma, ia ser gerado na plataforma, aberto para as doações sem 554 

inscrição de projeto, isso estava claro desde o início, né? Elisiane Albuquerque, Asilo 555 

Padre Cacique: Sim, foi uma orientação própria da Secretaria. Foi uma orientação da 556 

Secretaria. Foi a SMDS que nos orientou a fazer essa resolução. Foram eles, porque eles 557 

estavam recebendo ligações de empresas que queriam ajudar Porto Alegre. Não tem um 558 

valor grande, mas já tem um valor lá, nós já estamos em movimento do projeto técnico 559 

da calamidade pública. Nós recebemos um projeto, que a gente já não vê mais 560 

necessidade hoje no atual momento, mas sim o Conselho queria seguir o parâmetro do 561 
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projeto feito pelo Conselho do Estado. Que foi bem louvável, foi muito bom esse 562 

projeto, apesar de ter pouco recurso, e Porto Alegre não ser contemplada. Mas podemos 563 

executar aqui. E aí ontem o Fórum nos questionou sobre esta situação deste recurso. 564 

Então, eles nos perguntaram para nós, estão questionando aqui no grupo se o fórum e 565 

COMUI podem fazer uma agenda e falar diretamente com o Secretário. Secretário aqui 566 

da SMDS, porque no momento dessa negativa o fundo acaba perdendo recurso. Nós 567 

estamos falando de 8 milhões que saiu do Fundo Municipal do Idoso e foi para o Fundo 568 

Estadual do Idoso, provavelmente. Que deu uma crescente bem boa lá. Mas era isso, 569 

pessoal. Então, agradeço a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, encerramos a 570 

reunião. Boa tarde a todos. 571 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 572 

Idoso, às 15h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 573 

225257/2003  1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 574 


